

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:15

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 05 de Mayo de 2015

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Energía ¿alza o cortes?**

- +Gobierno rechaza propuesta de racionamiento y preferiría aumentar la tarifa eléctrica a ciertos sectores.
- +Plan de cortes contempla quitar la energía eléctrica durante 12 horas, de 7 de la mañana a 7 de la noche.

##### **+Piden esclarecer matanza de policías.**

- +“Yo le pido al señor presidente (Enrique) Bolaños, le diga a esta gente (la Policía) que investigue este caso. No queremos que estas muertes queden en la impunidad”, reclamó la madre de uno de los cuatro policías asesinados el cuatro de mayo del año 2004, en circunstancias aún no esclarecidas.

##### **+Soldados de EE.UU. dejan obras sociales.**

- +Invirtieron dos millones de dólares en el occidente de Nicaragua.

##### **+Posición ambigua del PLC por el DR-Cafta.**

- +La ratificación del Tratado de Libre Comercio entre Centroamérica y República Dominicana con Estados Unidos (DR-Cafta), podría retrasarse en Nicaragua hasta que el Congreso estadounidense lo ratifique, porque el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) esperará la decisión de los legisladores en Washington.

#### El Nuevo Diario

##### **+ Fenosa presiona**

- +Empresa española se declara en iliquidez y generadoras no le pueden "seguir fiando"
- +Ya está diseñado un plan de racionamiento afirma el Director de Negocios
- +El aumento solicitado de 11.83% puede quedar automáticamente aprobado si no hay nombramiento en INE

##### **+ Antimotines la dejan en silla de ruedas**

- +Joven agredida ni siquiera estaba en la protesta
- +La llegaron a tirar a un centro de salud y consumaron la masiva redada
- +Pobladores tomaron placa del bus que transportó a los antimotines y el número de la patrulla

##### **+ Cumplió 100 años y dedicó más de 50 al magisterio**

- +Con energías para hacer y leer su discurso
- +“Si volviera a nacer volvería a escoger ser maestra

##### **+ "Subsidio es malversado"**

- +Dice que Rafael Quinto puso tres cooperativas fantasmas en la repartición de la entrega por cuatro días entre fin de marzo y abril
- +Además, incluyó a las cooperativas de Ciudad Sandino
- +Si eso fue la víspera: ¿Cómo será con los 30 millones?

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:15

PAG - 2 -

### Editorial

### La Prensa

#### **PLC y problema de la propiedad.**

“Los líderes parlamentarios del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) aparentemente han rectificado su posición sobre la nueva ley de la propiedad que está en discusión en la Asamblea Nacional. Pero la rectificación no es por voluntad propia sino por presiones de la Embajada de Estados Unidos. Es vergonzoso, sin duda, que un gobierno extranjero tenga que decirle a los diputados “democráticos” cómo deben manejar el problema de la propiedad, el cual, por culpa de la piñata sandinista ha sido y sigue siendo una de las más importantes causas de conflictos políticos e inestabilidad económica y social en el país. Los diputados del PLC arnoldista ya le han entregado todo al FSLN, inclusive el honor político, a cambio de la libertad de Arnoldo Alemán que de todas maneras no han podido conseguir. Ojalá que ahora, aunque sólo sea por la presión de Estados Unidos, no les entreguen también la posibilidad de resolver dignamente el problema de la propiedad”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

### La Prensa

#### **Autonomía y delincuencia. (Álvaro Taboada Terán)**

“La autonomía no hace a las universidades estados dentro del Estado. Las universidades no son embajadas extranjeras, que basaban sus inmunidades en la vieja ficción político-legal de la extraterritorialidad. Las universidades no están por encima de la ley nacional. La autonomía es un concepto

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:15

PAG - 3 -

administrativo que garantiza a las universidades la utilización de los recursos que les da el Estado, de acuerdo a planes establecidos con toda libertad por las propias universidades. Estas mismas además se dan sus propios reglamentos administrativos, académicos, etc. Pero más allá de eso sería ilegal cualquier disposición que impidiera a las autoridades nacionales preservar el orden, perseguir a delincuentes, o imponer la ley penal o civil dentro de recintos universitarios. Por lo tanto, la Policía puede ingresar a los recintos si ello fuera imprescindible para preservar el orden, los derechos humanos de la población, su derecho constitucional a movilizarse libremente, su derecho a la vida y a la propiedad. Ojalá que el ingreso policial a los recintos no llegue a ser inevitable. Quizás pueda contribuir a evitar tal situación en que todas las partes involucradas estén claras de sus derechos y deberes. En esencia, están en un error los que creen (incluso de buena fe) que la autonomía universitaria puede proveer asilo e impunidad a los autores de delitos. La reflexión debe prevalecer y todos los organismos civiles y civilizados pueden ayudar a salir de este problema creado dentro de una estrategia para desestabilizar al país, aprovechando las dolorosas dislocaciones que está produciendo en Nicaragua el alza del petróleo a nivel mundial. Instituciones tales como la Procuraduría de Derechos Humanos (que el 25 de abril culpaba a la Policía y al Gobierno de todo el jaleo que azotó a Managua recientemente) pueden utilizar sus nexos fraternales y sus compromisos político-ideológicos con los dirigentes sandinistas para inducirlos (desde una postura realmente seria y de visión nacional) a la búsqueda de soluciones basadas en la cooperación y no en la confrontación. Sea como fuere, la opinión pública debe estar clara de cuáles son las facultades y las metas legítimas de la autonomía universitaria. Entre éstas no existe la extraterritorialidad como un escudo ante la ley”.

### **Mujeres, derechos y cuotas de poder. (Mario Alfaro Alvarado)**

“A través de la historia las mujeres han brillado con resplandor propio, pues son muchas las que merecen un singular señalamiento. El mérito de esta celebración está en el reconocimiento a todas las mujeres del mundo por su participación cotidiana en el esfuerzo por la superación del sexo femenino. La Ley Electoral, sin manejos políticos de los dueños de los partidos, debe dar igual oportunidad a hombres y mujeres para escalar hacia los cargos por elección, con el voto limpio, voluntario y consciente concedido a los candidatos de su preferencia, sean éstos de un sexo o del otro. Ésta es la democracia por la que debemos luchar y entonces avanzará hacia la igualdad entre los dos sexos”.

### **Rocket versus misiles. (Martha Fiallos)**

“El sistema de transporte en Nicaragua necesita ser tecnificado y modernizado. No cualquier persona debe conducir un bus. Los conductores necesitan ser capacitados para poder brindar un servicio al cliente amable y eficiente. Las unidades de buses que no cumplan los requisitos exigidos por la Oficina de Tránsito de la Policía Nacional deben ser retiradas de circulación. Por favor señores del Gobierno y transportistas, es un atentado contra la población continuar brindando ese servicio de transporte actual. Solucionen el problema de una vez, no pongan parches que remedien la situación por tres meses. Si hay disposición y buena voluntad se puede hacer un verdadero cambio. Paradójicamente, los buses en Canadá se llaman Rocket y nunca he escuchado que han lastimado a ninguna persona. A los buses que circulan en Nicaragua los llamo misiles, porque actúan como esas armas destructoras contra los usuarios, peatones y resto de conductores, que por su irresponsabilidad en conducirlos han llenado de dolor a muchas familias nicaragüenses”.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:15

PAG - 4 -

### **En letra pequeña. (Fabián Medina)**

“BENEFICIO DE LA DUDA Démosles el beneficio de la duda. Si la Alcaldía de Managua como institución no promovió la participación de sus trabajadores en una asonada, cabe preguntarse: ¿Sancionó como haría cualquier empresa a los que abusaron de los bienes y el tiempo que les paga la comuna para usarlos en actividades gremiales, si se les quiere llamar así? ¿Hay algún despedido de esos más de 50 detenidos por estar fuera de su puesto de trabajo en horas laborables?

DIÁLOGO Muy buena la intención del Gobierno de incluir más actores en el llamado diálogo nacional. Muy malo sí, que quiera hacerlo hasta ahora, cambiando las reglas del juego a medio camino. Lo primero que debe hacer es demostrar, tal como prometió, el incumplimiento en que dice han caído los otros participantes, y luego, desde adentro proponer la ampliación y no condicionar ahora su participación a un requisito que se ha sacado de la manga”.

### **El Nuevo Diario**

### **La dura tarea de informar. (Rodolfo Pérez)**

“En ocasión de celebrarse en esta semana el Día Mundial de la Libertad de Prensa, los profesionales del periodismo deberían aprovechar esta fecha para hacerse nuevos planteamientos que fortalezcan y protejan su ardua labor. Me referiré a lo que a mi juicio son los principales puntos sobre los cuales deben centrar sus discusiones y reflexiones los profesionales de prensa, he aquí mis señalamientos: 1. Fortalecimiento de sus organizaciones internas. 2. Compromiso con la sociedad. 3. Compromiso con la verdad. 4. Promoción al respeto de los derechos humanos. 5. Lucha sin cuartel frente a la corrupción. 6. Condena al crimen y la censura. Bajo ninguna circunstancia se puede volver a un código negro, rojo sin mancha o rojo y negro de la censura, no es a través de disfraces de reformas fiscales que se doblega el brazo de la información veraz, son métodos refinados de los corruptos el tratar de callar a los medios cuando dicen la verdad, el principal afectado en todo esto es el pueblo, no se dejan callar por nadie, ni los impuestos ilegales deben atemorizarlos, nunca se debe repetir la censura en un país que ya derramó demasiada sangre por tener el derecho a la libertad de expresión”.

### **Nicaragua, la manejan al filo de la navaja. (Alonso Luna Doña)**

“Se ha vuelto una costumbre, una mala costumbre, que los gobernantes administran los conflictos al “filo de la navaja”, es decir, llevándolos al límite, generando una situación de incertidumbre, zozobra, inestabilidad y violencia que conlleva, inevitable y lamentablemente, a enfrentamientos con resultados de numerosos de heridos, capturados y hasta muertos. La paz, el desarrollo y el respeto a los derechos humanos son posibles si los gobernantes cumplieren con la Constitución y sus leyes. La falta de respuesta inmediata del Gobierno y de los actores involucrados es una violación a los derechos humanos de todas las personas. Las protestas callejeras no son causa, son efectos de una situación de pobreza, miseria y desempleo. Las protestas no serían necesarias si hay conciencia que las crisis se resuelven si superamos las situaciones de injusticia social extrema vigente en nuestro país. En tal sentido, hago un llamado a “atacar” los problemas de raíz, a resolver las causas y no criticar solamente los efectos. Y un llamado especial a los gobernantes: este pueblo ya no aguanta, quiere soluciones. Resuelvan los problemas del pueblo, no manejen las crisis al filo del abismo, porque el hambre, el desempleo y la injusticia son malos consejeros y



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:15

PAG - 5 -

desesperan a los afectados. En vuestras manos está la solución, el pueblo se está impacientando, por favor tengan compasión del pueblo nicaragüense”.

### **Preguntas sobre la PPDH. (Karla Castillo)**

“La Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos es un elefante blanco que sólo sirve para consumir presupuesto y para complacer a los organismos donantes que creen que con abrir una oficina así ya se garantizó el orden en Nicaragua. Tengo la firme idea de que la ciudadanía se siente más y mejor atendida por Organismos No Gubernamentales como el Centro Nicaragüense de Derechos Humanos -- Cenidh--, que con la PPDH. Ahora, con el cuestionado nuevo procurador, Omar Cabezas Lacayo, la cosa se puso peor, porque la Procuraduría pasó a tener bandera política y como representante a un hombre señalado de haber privado de la energía eléctrica a una comunidad y de haber repelido a balazos a los miembros de una cuadrilla de Unión Fenosa que llegaron a cortarle el servicio a falta de pago. La Procuraduría en sí no es un mal proyecto, pero evidentemente está pensada para países más adelantados, donde el marco legal no es ambiguo, como sí lo es en Nicaragua. No debería ser cueva de personas con mezquinas ambiciones políticas o de autopromoción, sino que debería albergar a personas que realmente han trabajado en el terreno de la defensa de los derechos humanos. Sé que me voy a ganar una serie de críticas por este escrito, pero igual alguien lo tenía que hacer. Espero la primera piedra”.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **La Prensa**

##### **+Gobierno propone que todos sean garantes.(Pág. 3 A)**

+El Ejecutivo entregó al cardenal Miguel Obando y Bravo, garante y testigo del diálogo nacional, una carta en la cual enumeran los incumplimientos por parte del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y Frente Sandinista (FSLN) en los acuerdos suscritos, además de proponer el desarrollo de un nuevo diálogo con la participación de más sectores.

##### **+Marena niega ser parte de “mafia” maderera. (Pág. 4 A)**

+Una denuncia de corrupción en la administración pública de los recursos naturales, condujo a un caso que involucra a una empresa privada: la compañía maderera Jirón, que presuntamente pretendió exportar madera preciosa con guías forestales ajenas.

+Los funcionarios del Marena señalaron que es urgente tipificar los delitos ambientales.

##### **+Invierno entrará tarde y fuerte. (Pág. 7 A)**

+Un invierno similar al del año pasado es lo que se espera para este 2005: lluvias copiosas en junio más la amenaza permanente de huracanes y tormentas. Pero en el clima los milagros existen y esto podría variar.

#### **El Nuevo Diario**

##### **+TLC dictaminado favorablemente**

+Sandinistas reiteran que emitirán dictamen de minoría



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:15

PAG - 6 -

+El Tratado de Libre Comercio (TLC), de Nicaragua con Estados Unidos, fue dictaminado favorablemente por la mayoría de diputados que integran la comisión especial de la Asamblea Nacional encargada de su análisis, confirmó ayer el diputado Carlos Noguera, quien preside esa instancia.

### **+Fiscalía acusa a tres policías**

+Uno de ellos por autor directo de la muerte de uno de los precaristas

+El subjefe de la Policía de Chinandega es otro de los acusados

+Siete civiles en la misma acusación por atentar contra la autoridad

### **+Repunte del narcotráfico en alta mar**

+ El Caribe ha sido grandemente reforzado pero ahora demandan tribunales colegiados y anónimos

+El comisionado Clarence Silva, jefe de investigación de drogas de la Policía Nacional, reconoció que existe un repunte en las actividades de narcotráfico en alta mar y una disminución en las fronteras

### **PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO (ANOCHE)**

#### **Radio 15 de Septiembre.**

Programa: **Juventud al rojo vivo**

Presentador: Cristian López/Douglas Sandoval.

Temas: Concentración del PLC en Matiguas / Ley de la Propiedad.

El diputado Enrique Quiñónez, informó vía telefónica, que el próximo mes de abril del 2006 elegirán al candidato presidencial del PLC, el que será electo por la gran Convención Liberal. Reiteró que no se realizarán elecciones primarias.

En relación a la ley de la propiedad, informó que ayer se reunieron con funcionarios de la Embajada de los Estados Unidos, quienes están preocupados por la falta de respuesta a los ciudadanos Norteamericanos.

Para Quiñónez los implicados en el problema de la Propiedad son el frente sandinista quien se robó propiedades y el Gobierno del Presidente Enrique Bolaños por ineptitud, y por no brindarle respuesta a los ciudadanos Norteamericanos.

#### **Radio 15 de Septiembre.**

Programa: **La verdad Aunque Duela.**

Presentador: Carlos Gricelio/Alberto Ordóñez.

Temas: Concentración del PLC en Matiguas /Críticas al Gobierno del Presidente Bolaños/comentarios sobre el discurso de Daniel Ortega en Cuba.

Gricelio comentó que la destrucción de los misiles es un total misterio, y criticó al Presidente por hacer "los negocios como que si fueran personales, unilateralmente. El firma convenio con Unión FENOSA, el firma con Estados Unidos la destrucción de los misiles, pero en base a qué, cómo, cuándo y por qué".

### **PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TELEVISION (ANOCHE)**

#### **Canal 11**

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo Gonzáles

Invitados: Ivania Toruño (Ministra de la Familia) / Carlos Emilio López.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:15

PAG - 7 -

Temas: Problemática que enfrenta la niñez en el país.

Carlos Emilio López, dijo que cree que Nicaragua ha dado pasos muy importantes en el reconocimiento de los niños y niñas como sujeto de derecho, y que hay una cantidad de indicadores jurídicos y políticos institucionales que evidencian esos avances. Además externó, que Nicaragua es uno de los primeros países en que se va a ratificar la convención de los derechos del niño.

### Canal CDNN

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Leonel Arguello y Eduardo Sandoval (Directivos de la Fundación Teleton) /Guillermo Osorno (Diputado de Camino Cristiano)

Temas: Teleton 2005/Política Nacional.

Osorno manifestó que el Doctor Alemán es capaz de poner un candidato perdedor en las próximas elecciones con tal de entregarle el poder al frente Sandinista. Además, externó que cree que ya está amarrado ese acuerdo entre el Frente Sandinista y el PLC.

Aunque consideró que el Gobierno no ha cumplido las metas, valoró que la parte positiva es haber alcanzado los actuales niveles económicos sin tener un partido, ni una bancada que los respalde. Consideró que hay deficiencia en muchísimos ministerios y que podría capitalizarse el hecho que don Enrique tiene una gran imagen Internacional.

Se mostró a favor de un diálogo abierto donde se depongan los intereses personales.

### NOTICIAS DE TV (ANOCHE)

+Funcionarios de la Embajada Americana en Nicaragua, mostraron su preocupación por la aprobación del instituto de la propiedad. El encargado de negocios de la EMBUSA en Nicaragua, Peter Brennan, dijo que cuando hay inversionistas cualquier embajada o representación diplomática tienen el deber de representar a los intereses de sus ciudadanos, de sus empresas y es precisamente lo que están haciendo. También externó que les preocupa que posiblemente la nueva ley de la propiedad, va hacer que se hagan más indemnizaciones, en vez de restituciones, lo que es importante para los Norteamericanos que quieren ver sus propiedades restituidas. En otro orden manifestó que les alegra ver que la Asamblea está trabajando en el asunto de las destrucciones de los SAM7, como ya lo habían acordado y que verán después como lo manejan desde ahí. **(Canal 99, CDNN, Canal 2, TN, Noticias)**

+El Jefe del Ejército, Omar Halleslevens, dijo que Nicaragua debe de tener algún elemento con que garantizar su defensa antiaérea como Estado. Agregó que Nicaragua con ese más o menos 20% que debe garantizarse, estaría en lo que sería el balance de fuerzas a nivel Nacional y a nivel regional. Por su parte el periodista Roberto Zúñiga dijo que el jefe del ejército ratificó que las fuerzas armadas están subordinadas al poder civil, por lo que el futuro de los SAM 7 que decida la asamblea Nacional, ellos lo acataran. **(Canal 2, TV Noticias)**

+Daniel Ortega Saavedra, Secretario del FSLN, en la misa de cuerpo presente de su Mamá dijo, que cree que todos los Nicaragüenses debemos unirnos para enfrentar el problema de la pobreza en el país. Por su parte Humberto Ortega Saavedra, refiriéndose al mensaje del Cardenal donde hace el llamado a la unidad, externó que los Nicaragüenses debemos de actuar con firmeza porque nadie tiene la repuesta, nadie tiene

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:15

PAG - 8 -

la verdad, el pueblo tiene que actuar, también dijo que la derecha no puede imponer a la izquierda y viceversa. **(TV Noticias, Canal 12 / Noticias 12, Canal 8, Noticiero Independiente)**

+El Cardenal Miguel Obando, expresó que si los problemas no los “resolvemos nosotros, no lo vamos a resolver con huelgas”. Agregó que el diálogo juega un papel importante, porque de lo contrario no sabe que hubiese sucedido. **(TV Noticias, Noticias 12, Canal 12)**

+Miembros de la Bancada Liberal se reunieron con representantes del COSEP, para explicarles en que radica las reformas que pretenden hacerse a la Ley de Propiedad, esto se logra en consenso, aclaró Noel Ramírez. Por su parte Alfredo Cuadra, Presidente del COSEP, manifestó que el problema de la propiedad es un problema que tiene que tomarse con seriedad en este país, es interés de todos. **(Noticias 12 / Noticias 12)**

+Jamil Quant, director de Transporte Terrestre del MTI, dijo que estarán llamando el día de mañana a las autoridades locales de Ciudad Sandino para ver si se ha variado con respecto a los planteamientos del cobro del pasaje del transporte. Para Quant hay una posición muy incómoda y muy maliciosa, ya que si la ciudadanía esta pagando el pasaje, porque las autoridades locales estarán tratando de frenar el incremento. **(Canal 99, CDNN)**

+El Vicepresidente de la República, José Rizo Castellón, se mostró de acuerdo con la posición de su partido de no incluir más actores políticos en el diálogo nacional. Según Rizo con menos participantes es más fácil encontrar soluciones. **(Canal 8, Noticiero Independiente)**

+El jefe del Ejército, Omar Hallesleven, aseguró que no va realizar ninguna investigación en el caso de los ex miembros del Ejército, que se señalan por abusos en permisos madereros, ya que no les corresponde, porque son personas que pasaron a la vida civil. **(Canal 8, Noticiero independiente)**

+José Ley Lau representante de Unión FENOSA dijo que la empresa no soporta mas facturas por compra de energía a generadores. Agregó que la situación esta muy critica, por lo tanto piden un poco más de tiempo. Por su parte Raúl Solórzano de la comisión Nacional de energía dijo que se esta buscando una solución para proteger a los consumidores más débiles. **(Canal 12, Noticias 12)**

+Sindicalistas del CSE dieron 3 días de plazo para negociar y llegar a acuerdos, de lo contrario el viernes los trabajadores entablaran la huelga. **(Canal 10, Acción 10)**

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua